



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



## “Cultura de paz este sexenio deja sólida base en seguridad”

● Cayeron 19% homicidios dolosos: Rosa I. Rodríguez

A. SÁNCHEZ Y A. URRUTIA / P 7

### ÚLTIMO INFORME QUINCENAL DE SEGURIDAD

# Cierra el sexenio con una baja de 19% en homicidios, reporta la titular de SSPC

“Es una sólida base” para el próximo gobierno; creció la confianza en el Ejecutivo, dice Rosa Icela Rodríguez

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ  
Y ALONSO URRUTIA

Lo logrado por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de seguridad es “una sólida base” para el trabajo que realizará el próximo gobierno de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, aseguró ayer la secretaria del ramo, Rosa Icela Rodríguez.

La funcionaria, designada por Sheinbaum como su próxima secretaria de Gobernación, presentó en la conferencia de prensa matutina de López Obrador el último informe quincenal del gabinete de seguridad del tabasqueño y afirmó que “la forma de gobernar en México sí ha tenido un impacto positivo en la población”.

“Gracias, señor Presidente, que nos ha enseñado la cultura de la paz por encima de la de la guerra”, dijo tras señalar que esta administración cierra con una caída de 19 por ciento en el número de homicidios dolosos respecto a las cifras de 2018, con una baja de 12.7 por ciento en el número de hogares víctimas de robo y extorsión en ciudades del país y con una disminución de 14.3 puntos porcentuales en la proporción de ciudadanos que consideran que es inseguro vivir en su ciudad.

Agregó que a lo largo de este sexenio hubo un incremento de 132 por ciento en el número de ciudadanos que confían en el gobierno federal, al pasar de 25.5 por ciento en 2017 al 59.1 en 2024.

La secretaria Rodríguez presentó el informe “Diez cambios con impacto en la gobernanza nacional”, elaborado a partir de cifras del Inegi, en el que destacó que entre 2018 y 2022 en 27 entidades del país se redujo de manera simultánea la tasa de víctimas de delitos y el porcentaje personas en situación de pobreza, y destacó que en ese periodo en ninguna entidad se incrementaron de manera paralela la pobreza y los delitos.

Añadió que en el primer semestre de 2024 se registró una baja de 12.7 por ciento en el número de hogares víctimas de robo y extorsión en ciudades del país respecto a 2018, al pasar de 38.6 por ciento en el primer semestre de aquel año a 25.9 en el primer semestre del actual.

Indicó que mientras al comienzo del sexenio 73.7 por ciento de la población consideraba que era inseguro vivir en su ciudad, para junio de 2024 este porcentaje se redujo 14.3 puntos porcentuales y se ubicó en 59.4 por ciento.

En tanto, hubo una mejora en la expectativa social sobre la delincuencia, afirmó la funcionaria, pues

mientras en el segundo trimestre de 2018 68.3 por ciento de la población adulta pensaba que la delincuencia seguiría igual de mal o empeoraría, para el mismo periodo de 2024 ese porcentaje bajó a 50.5 por ciento, lo que significa una caída de 17.8 puntos porcentuales, el nivel más bajo registrado en 43 trimestres.

### La tasa de corrupción cayó 16.6 por ciento

Entre 2019 y 2023, siguió, la tasa nacional de actos de corrupción experimentados por la población al realizar trámites por cada 100 mil habitantes se redujo en 16.6 por ciento en el país, mientras en el periodo 2017-2023 la proporción de personas adultas que percibió la corrupción de manera frecuente se redujo 8.8 por ciento a nivel nacional y se ubica en 83.1 por ciento, según las cifras más recientes.

Reportó que 53.5 por ciento de la población adulta da el más alto nivel de confianza al presidente López Obrador, según datos de marzo pasado.

Además, en el Salón Tesorería fue proyectado un video en el que se destacaron acciones tomadas en los últimos seis años por el gobierno en materia de seguridad, entre las que destacó que, según cifras de finales de agosto, ha habido una baja de 19



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



por ciento en el número de asesinatos registrados en el país, mientras el secuestro cayó 77 por ciento y el feminicidio, 41.6 por ciento.